

町家を改修した宿泊施設「京の温所(おんどころ) 釜座(かまんざ)二 条 | に設置される中村好文さんデザインの 「コウヤマキの風呂桶 |

0) います。

家なら」「この住み 木の風呂桶は



く手がけ、 考えているのか? 木造住宅を数多 いろいろな素材を選べる立 る建築家は、 中村好文さんに話を聞いた。 桶 」もデザインしている建築家 自身で「コウヤマキの風 風呂桶 (浴槽)をどう 立場にあ

気を遣いますからね。 ではないもののメンテナンスには

ろがなくて困っていたので「でき たかったのですが、つくれるとこ ている職人と出会ってからです。 風呂桶を手がけるようになったの 私がコウヤマキ(注) ある講演会で風呂桶をつくっ 私は卵型の風呂桶をつくり を用

も多くの選択肢がありますが、ど

口

ステンレスなど木製以外に

風呂桶の素材は、

樹脂製、

ホー

相

手と位

置を見極

め É

れを選ぶかはケースバイケースで

他の素材に比べると木の風呂

桶は高価ですし、手間はそれほど

ますか?」と尋ねる 宅に据えました。そ コウヤマキでつくっ そこで私がデザイン たぶんできます」と。 と「パソコンで正確 れが17年前。 てもらい、 した卵型の風呂桶を な図面が描けるので 軒ほどに納めたと まずは自 今まで

> 他にはない木の温 ŋ

> > 触れる部分が柔らかく感じること 風呂桶に浸かっていて思うのは、 りは他の素材にはないもの。

円筒状なので体になじむこと

風呂桶をつくる人は少なく

改装するときは今も木の風呂桶を 変わっていないようです。旅館が りましたが、 日 本人の生活様式は大きく変わ 風呂好きの気持ちは

ます。 手なら」と見込んでお勧めします。 とを知る住み手からは「木の風呂 です。私が木の風呂桶をつくるこ 呂桶も黒ずみにくく勧めやすいの とが多く、 私は家の南側に浴室を設計するこ ません。浴室の位置も関係します。 風呂の手入れを嫌う人には提案し にしたい」と言われることもあり 日あたりがよいので風

拭う程度。 ャワーで流してタオルで湿り気を 呂を出るときに石鹸など汚れをシ してもひと手間はかかるんですね。 ローなら流すだけですから、どう 手入れに洗剤は使いません。 ただし、 樹脂製やホー 風

> けたりしています。 は焼杉板などを貼って空気層を設 こうした素材は人にやさしくない ラスを用いるのが現代建築ですが シャワーだけでいい」と言う方も に左右されない外断熱が可能にな をつくったとしても、 けます。仮にコンクリートで住宅 築に自然素材を使ってきた私にと と思うのです。条件が許す限り建 選びますし、「風呂桶 るという利点があるからです。 って、木は人にやさしい感じを受 いません。コンクリート、 室内が外気温 その外壁に は いらな

(注)コウヤマキ

コウヤマキ科の常緑高木。大きいものは高さ40m、直径1.5mに達する。材は 脂気が多く、強靭、緻密で耐朽性があり、建築、土木、船舶などに用いる。名 の由来は和歌山県の高野山に多いことから。



インタビュー 中村好文さん

建築家

Yoshifumi Nakamura 1948年千葉県生まれ。設計事務 所「レミングハウス」を主宰。「ジー ンズのような流行に左右されない、 普段着の定番みたいな住宅や家 具」を理想として居心地のいい住 まいを提唱。個人住宅を中心に伊 丹十三記念館なども手がける。 1993年「一連の住宅作品」で第 18回吉田五十八賞特別賞を受 賞。著書に『普段着の住宅術』 『普通の住宅、普通の別荘』『「湖 畔の山荘」設計図集』など。

【風呂桶】

(2019年10月16日取材)

これからも残ってほしいです。

なっていますが、

桶は文化として

撮影協力: 「京の温所 釜座二条」 (株式会社ワコール) https://www.kyo-ondokoro.kyoto/

木の

そして木の香りや手触り、